

LE MAG PUJAUDRAN



Sommaire

page 3
pages 4 & 5
pages 6 & 7
pages 8 & 9
pages 10 & 11
pages 12 & 13
pages 14 & 15
pages 16 & 17
pages 18, 19, 20
page 21
page 22
page 23
page 24

Le MAG Pujaudran N°24

Magazine d'information bimestriel de Pujaudran édité par le service Communication de la ville de Pujaudran

Tirage à 800 ex.

Directrice de la publication : Muriel ABADIE

Rédactrices en chef :
Patricia PEZZOLI-LACROIX
& Véronique DELFINI

Crédits photos : Mairie de Pujaudran, Pixabay, Freepik

Conception graphique et exécution : Digicapt.fr

Impression: Digicapt.fr



Restons connectés!

Téléphone mairie : 05 62 07 40 19

- · Demandez à rejoindre le «What's App» de la Mairie de Pujaudran
- · Demandez à rejoindre le «Panneau Pocket» de la Mairie de Pujaudran
- Vous souhaitez recevoir notre Bulletin d'Information sous format numérique? C'est simple. Merci de placer un autocollant «Stop publicité» (disponible en mairie) sur votre boîte aux lettres puis merci de faire un email de demande à

contact@mairiepujaudran.fr

- · Facebook de Madame la Maire : @muriel abadie-trumpfs
- Un panneau d'information municipale et associative va être installé devant la mairie dans quelques semaines.

Un grand merci à René VABRE notre correspondant de La Dépêche du Midi.

Ses coordonnées: 05 62 07 42 73 / bonnisseur117@orange.fr



2024, pour que vive l'espoir!

Une nouvelle année débute.

Je forme le vœu qu'elle soit douce et belle pour chacune et chacun d'entre vous, votre famille, vos proches.

Une nouvelle année débute que je souhaite pleine d'opportunités pour faire avancer notre village, accompagner nos associations dans leurs projets, soutenir nos concitoyennes et nos concitoyens dans leur quotidien, aider nos jeunes à grandir et à s'épanouir, accompagner nos entreprises, nos commerçants, nos sportifs dans leurs réalisations.

L'équipe municipale, votre maire, les élus, et les agents dévoués de la commune seront cette année encore pleinement mobilisés pour rendre la vie la plus agréable possible à Pujaudran.

L'année 2023 riche en événements pour notre village (les 3 ans du marché, la rénovation et la réouverture de la salle des fêtes, le cinéma de plein air, l'ouverture de la boulangerie...) s'est terminée par de beaux temps forts de Noël organisés par les différentes associations et le Noël des ainés.

Je suis heureuse d'accueillir avec vous 2 médecins à Pujaudran le 16 janvier 2024. Même si ce jour, date de l'inauguration du nouveau cabinet médical, nous aurons toutes et tous une pensée émue pour notre regrettée D^r Seguin. L'accès à la santé pour toutes et tous est une richesse pour laquelle je me suis ardemment battue. Ce n'est donc pas sans émotion que je pense à nos ainés, à nos tout petits, à leurs familles, qui ont besoin de soins près de chez eux.

Preuve qu'avec la détermination, l'enthousiasme, l'envie de faire ensemble, on déplace des montagnes. On fait vivre l'espoir. C'est ce qu'ont prouvé en 2023 nos bénévoles, nos enseignants et enseignantes, le personnel de la mairie, les élus, et toutes celles et ceux qui se mobilisent chaque jour par leur civisme pour notre village.

Nul doute qu'en 2024, nous serons plus nombreux encore à nous engager dans cette aventure pour faire émerger nos projets, dans la fraternité et la solidarité.

Bonne année à toutes et tous

Muriel ABADIE

Maire de Pujaudran





Notre boulangerie est bien là!



C'était un engagement.

Vous aviez plébiscité cette installation lors de la consultation citoyenne de 2021 : la boulangerie-pâtisserie artisanale de Patricia et Sébastien Dastugue, «Ô Délices de Pujaudran» a ouvert ses portes le 25 octobre dernier. Aller chercher sa baguette, ses gâteaux, ses viennoiseries est enfin possible dans notre village.

Jours et heures d'ouverture : mardi, jeudi, vendredi de 7h30 à 12h30, 16h30 à 19h00, mercredi et samedi de 7h30 à 12h30.

Avec SLIM, une nouvelle épicerie et un nouveau service

Nous soutenons le commerce de proximité. Il contribue à la vie de notre village et nous sommes heureux que SLIM développe aujourd'hui son activité avec l'ouverture d'une épicerie «Casino». Vous y trouvez un large choix de produits aux tarifs identiques à ceux des autres magasins de l'enseigne.

Le gérant propose le « cash back » qui permet de retirer des espèces comme un distributeur automatique.



Les permanences mobiles : faire vivre la démocratie au quotidien

Les premières permanences mobiles de Mme la Maire et de son équipe, dans les quartiers, se sont déroulées aux cours des deux dernières années.

Une demarche d'aller-vers au plus près des habitant·e·s appréciée. Ces permanences mobiles ont permis de réunir près de 200 Pujaudranais·e·s, elles sont des espaces d'échange en famille, entre voisins, de contacts directs pour exposer les questions qui vous préoccupent et apporter des réponses.

Un grand merci pour votre participation.





Résidence intergénérationnelle : vivre et partager ensemble

La municipalité a fait le choix de lancer le projet d'une Résidence Séniors mixte.

Elle verra le jour avenue de Gascogne en 2025. C'est une excellente nouvelle.

Ce projet repose sur la mixité intergénérationnelle : séniors et primo-accédant (logements PMR). Cette réalisation est une solution innovante pour répondre aux problématiques rencontrées par les personnes âgées. Elle se fait en partenariat avec l'Établissement Public Foncier (EPF) et le bailleur social Altéal. Ce dernier, porteur du projet, réalisera les travaux et assurera la gestion de la résidence avec la collectivité.

9 maisons T2 et T3, 6 maisons T3 et T4 et deux collectifs de 8 logements T2 et T3 verront le jour.



Un nouvel espace de jeu



Le village complète son offre sportive pour les jeunes ou les moins jeunes.

Après la rénovation du court de tennis intervenue en 2022, un nouvel équipement sportif a pris sa résidence, chemin du Midi, en 2023 : un city-stade.

Il permet la pratique du football, du handball et du basket. Les enfants du club de football du village et de l'entente avec Ségoufielle peuvent également s'y entraîner, une piste d'athlétisme a été tracée et une table de pique-nique posée.

Enfin, le site a été rendu accessible aux personnes en situation de handicap.



Pujaudran « Terre de jeux 2024 » et la flamme olympique le samedi 18 mai 2024 à L'Isle-Jourdain

Mme la Maire, au cours des derniers mois, a lancé plusieurs rencontres notamment dans le cadre de la préparation de «Terre de jeux 2024». Ces réunions se sont déroulées en présence des bénévoles des associations du Village, les directions des écoles, et le Comité Olympique et Sportif du Gers (CDOS 32). Il est capital de déployer une dynamique partenariale pour cet événement mondial.

Rappelons que, tout près de chez nous, L'Isle-Jourdain accueillera la flamme olympique le samedi 18 mai 2024 juste après nos voisins Haut-Garonnais de Colomiers (vendredi 17 mai). La flamme partira du Collège Françoise-Héritier et se rendra au Lac de L'Isle-Jourdain. Les horaires ne sont pas encore connus.



Un parcours de santé : merci à l'association « Chemins de Saint-Jacques » et au Conseil départemental du Gers





Au cours de l'année 2023, vous avez pu découvrir le parcours de santé mis en œuvre fin 2022. Il est situé route de la plaine et déroule son fil sur plus d'un hectare jalonné de 12 stations sportives (saut de grenouille, poutre équilibre table d'abdominaux...).

Le département du Gers a primé suite à un appel à projet de ses budgets participatifs l'association «Chemins de Saint-Jacques». En effet, le projet portait sur la mise en valeur du patrimoine local à travers un parcours de santé avec agrès. La collectivité a été le maitre d'œuvre de l'opération et a mis à disposition ce terrain communal.

Ce parcours rencontre un beau succès. Il permet détente, promenade tout en profitant si on le souhaite des différentes activités sportives proposées. Des tables de pique-nique complèteront prochainement l'aménagement du parcours de santé du ruisseau de Lartus.



En attendant le nouveau groupe scolaire : des décisions pour le confort de nos enfants, nos enseignants, nos personnels

Les services municipaux ont installé une structure modulaire dans la cour de l'école. D'une surface de 100 m², c'est un nouvel espace spacieux pour nos enfants, destiné notamment aux activités ALAE/ ALSH. La collectivité a fait le choix de la sécurité en installant ce module dont l'emprise au sol représente 6% de la surface récréative de l'espace scolaire. La structure modulaire est équipée de climatiseurs, d'un accès PMR et de deux toilettes dont une PMR.

Par ailleurs, l'aire de jeux de l'école maternelle et de l'ALAE a été totalement rénovée. De nouveaux outils numériques pour nos écoles ont été acquis et la climatisation a été installée dans quatre classes. Lors du prochain numéro, nous reviendrons plus longuement sur la restauration scolaire municipale. Nous bénéficions de l'accompagnement d'une diététicienne grâce au Projet Alimentaire Territorial porté par le département du Gers. Mme CHAMPOMMIER, diététicienne en restauration collective, interviendra donc régulièrement pour une alimentation équilibrée et durable.



Mobilité pour tous : le TAD, « qu'es aquo » ?



Depuis quelques mois maintenant, le Transport A la Demande (TAD) s'adresse à toutes et tous. Un véhicule adapté vient vous chercher, chez vous, à la porte de votre domicile.

Le TAD, efficacité et simplicité!

- Simplicité d'utilisation grâce à son numéro vert gratuit : 08 05 60 81 00
- Rapidité dans la prise en charge grâce à la possibilité de réserver la veille pour le lendemain jusqu'à 17h00
- 2 euros aller-simple, 3 euros aller-retour avec une continuité gratuite sur le réseau de bus régional

Le TAD c'est un choix politique de Mme Carole DELGA, Présidente de Région, pour répondre aux besoins des habitants peu ou pas desservis par les transports. La Région Occitanie a délégué à la Communauté de Communes Gascogne Toulousaine (CCGT) la responsabilité de l'organisation et la mise en œuvre du service.

Ce service répond aux besoin des habitants et offre à l'ensemble des 12 communes de la CCGT un moyen de transport vers 4 destinations à L'Isle-Jourdain (Pont Peyrin, Gare TER, école de musique, Foirail) et avec une ligne desservant deux marchés dont celui de Pujaudran le vendredi soir depuis Lias et Ségoufielle.

Enfin, respectueux de l'environnement, les véhicules utilisés sont électriques.

Muriel ABADIE reçoit le Préfet Laurent CARRIE

Au mois de septembre 2023, Mme la Maire a reçu en mairie le nouveau préfet du Gers, M. Laurent CARIÉ.

Une bonne occasion de faire le point des projets du village et fortifier le travail collaboratif entre la collectivité et les services de l'Etat.

La commune de Pujaudran vient d'être désignée Lauréate du dispositif « Village d'avenir » du plan « France Ruralités ».

Ce dispositif vise à accompagner les communes rurales de moins de 3 500 habitants dans la réalisation de leurs projets de développement.

«Village d'avenir» vise à faciliter le quotidien des élu.e.s développeur.e.s de leur commune en accompagnant leurs projets et en les orientant vers les dispositifs et aides existantes des partenaires financeurs.

Une opportunité pour le développement harmonieux de notre village.



En avril, on casse des œufs!

Fidèle à la tradition de Guillaume d'Aquitaine (offrir un repas à base d'œufs à ses vassaux), le partage de l'omelette pascale géante a été respecté au village au mois d'avril dernier et selon la tradition. La récolte à travers la commune a permis de collecter 1 600 œufs pour réaliser l'omelette géante cuite au feu de bois.

De bon matin, bénévoles des associations, élu·e·s et Mme La Maire étaient sur place pour casser les œufs, préparer le menu, le pain, les boissons et les



Anniversaire : les trois ans du marché le 7 juillet dernier



Autour de nos fidèles commercants du marché, nous avons fêté les trois ans du marché. Une belle fin d'après-midi et une belle soirée autour d'animations «Coupe du Monde de rugby» avec des lots à gagner offerts par la Région Occitanie Pyrénées Méditerranée, des remises de récompenses à nos jeunes footballeurs, un apéritif offert par la municipalité et le marché gourmand animé par les bandas.



Nous vous invitons au marché tous les vendredis en soirée, nous avons fidélisé les commerçants, nous avons besoin de votre présence pour le pérenniser.

Mémoire : La commémoration du 11 novembre

Les cérémonies de commémoration de l'Armistice du 11 novembre 1918 se sont déroulées à Pujaudran le 12 novembre 2023 en présence de Mme la Maire, de l'équipe municipale, des enfants des écoles, et des Pujau-

dranais·e·s réuni.e.s autour de notre monument aux morts. Une gerbe au nom de la municipalité a été déposée avec un cadet de la gendarmerie nationale. Un grand merci aux 22 enfants de la classe de Mme Véronique DRUOT

de l'école élémentaire qui ont lu le poème «Liberté» de Paul ÉLUARD. Un pot offert par la municipalité concluait cette matinée d'hommage et de recueillement.



Citoyenneté jeunesse : chantiers jeunes bénévoles



A Pujaudran, on encourage la citoyenneté, la formation et on accompagne les jeunes à travers notamment des chantiers jeunes bénévoles qui se déroulent régulièrement.

De beaux moments de partage pour une vingtaine d'adolescents qui ont participé à une semaine de chantier à Pujaudran. Un grand merci à Martine MARTELLOZZO et Nathalie SAVARD, adjointes au Maire qui s'investissent dans l'organisation de ces journées. Cette opération se déroule en lien avec le Conseil Régional Occitanie Pyrénées Méditerranée.

Portage de repas à domicile : un vrai choix politique

La question de l'autonomie et du maintien de nos personnes

âgées à domicile est une priorité politique pour l'équipe municipale. C'est la raison pour laquelle, du lundi au dimanche, la mairie propose un service de «portage de repas à domicile» afin de favoriser le maintien à domicile des personnes en perte d'autonomie ou temporairement dans l'incapacité de préparer leur repas.

Le service est ouvert à tous, sans condition d'âge ni de ressources. Un grand merci à Marc RAYNAUD agent municipal qui sillonne la commune et qui est un lien indispensable pour nos aînés.



Repas des Aîné·e·s

Le dimanche 10 décembre dernier s'est tenu à la salle des Fêtes le traditionnel repas de Noël réunissant nos aîné·e·s pujaudranais.e.s de plus de 65 ans. Un moment apprécié par toutes et par tous, solidaire, culinaire, convivial, visuel et musical (Orchestre Madisson) et la municipalité a pensé à celles et ceux qui ne pouvaient pas honorer ce rendez-vous en offrant un colis gourmand.



Le Centre Communal d'Action Sociale : une action continue pour plus de solidarités

C'était le souhait de Muriel ABA- Les actions du CCAS: DTE.

En début de mandat, un Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) a été créé. Martine MAR-TELLOZZO le gère par délégation de Mme la Maire.

Le CCAS est un service de proximité complémentaire du Centre Intercommunal d'Action Sociale de la CCGT ainsi que de la Maison Départementale des Solidarités, compétence du Conseil départemental du Gers. L'Espace France Service peut, en outre, apporter une aide administrative. Retrouvez dans l'encart de droite l'ensemble de ces contacts.





- · Des collectes en mairie (Lique du Cancer 32, les Bouchons d'Amour...)
- · La commune participe tous les ans à l'opération «Octobre rose» qui sensibilise la population au cancer du sein
- · Le téléthon
- · Espace Ligue contre le cancer, permanence sur rendez-vous
- · Le CCAS accompagne notamment pendant les périodes de canicule les habitants les plus vulnérables et les plus isolés, vous pouvez vous inscrire sur le registre en appelant directement au 05 62 07 40 19.
- · Le soutien aux familles pour l'aide aux associations : le CCAS soutien les familles par une aide financière de 50 à 100 euros pour les foyers non imposables pour toute adhésion sportive ou culturelle à une association de la commune.
- Des ateliers «bien vieillir» sont proposés régulièrement.

Espace France Service:

2 avenue du Courdé 32600 L'ISLE-JOURDAIN Tél. 07 87 05 58 81

Maison Départementale des Solidarités:

8 place du Foirail 32600 L'ISLE-JOURDAIN Tél. 05 31 00 45 00 contactmdslisle-jourdain@gers.fr

Centre Intercommunal de l'Action Sociale:

1bis boulevard des Poumarèdes 32600 L'ISLE-JOURDAIN Tél. 05 31 83 00 05

Centre Communal d'Action Social de Pujaudran: Tél. 05 62 07 40 19



L'église Saint-Pudentienne a rouvert ses portes

Après plusieurs mois de fermeture, l'église de Pujaudran a repris du service après la restauration du toit et de la zinguerie autour du clocher. La corniche a fait l'objet d'une réfection à la suite d'un effondrement partiel dû à des infiltrations. La municipalité a pris en charge l'ensemble du budget dédié à ces travaux, étant propriétaire du bâtiment depuis la loi 1905.

La réouverture a pu se faire avec la remise en place des objets religieux, chemin de croix, vierge... restaurés grâce aux bénévoles et aux dons faits à l'association «Chemins de Saint-Jacques».



La salle des fêtes se refait une beauté

Notre salle des fêtes, très utilisée par l'ensemble du monde associatif pujaudranais et par des événements festifs, nécessitait des travaux. Ils sont en cours et devraient très bientôt être achevés.

Ils concernent la consolidation du plancher, des travaux de menuiserie, le changement des luminaires, la réfection des plafonds et des travaux de peinture pour embellir notre équipement public. Mais les travaux concernent également l'isolation thermique permettant un passage à l'indice de performance C.

En outre, les mises aux normes d'accessibilité pour les sanitaires de la salle des fêtes et des toilettes publiques à l'extérieur vont être réalisés. Le budget de ces travaux, hors subvention, s'élève à 400 000 euros.



De bonnes raisons pour l'extinction de l'éclairage public une partie de la nuit



L'extinction des lumières du village a été décidée de minuit à 6 heures du matin sauf pour l'avenue de Gascogne et l'avenue Victor Capoul.

Et il y a de bonnes raisons derrière ces décisions:

- · Réaliser des économies budgétaires dans un contexte de surenchérissement des prix
- · Limiter la consommation d'énergie pour réduire les émissions de gaz à effet de serre
- · Protéger notre biodiversité
- · Garantir une meilleure qualité de nuit et protéger la santé humaine
- · Préserver le ciel nocturne

Bon à savoir : l'éclairage public n'a aucune incidence sur la baisse de la criminalité car 80% des vols ou cambriolages ont lieu en plein jour*.

*Source: Ministère de l'Intérieur / Observatoire de la Sécurité

Bourg-centre: Pujaudran candidat

Le dispositif régional «Bourgcentre Occitanie» a été mis en place pour dynamiser le développement des territoires ruraux de notre région. Ce plan d'accompagnement sur plusieurs années est défini en fonction des singularités et spécificités, des projets établis par le bourg-centre.



Pujaudran est entré dans ce processus et a déposé sa candidature. Dans quelques mois, une étude de valorisation et de développement donnera lieu au contrat «Bourg-centre» avec la Région Occitanie Pyrénées Méditerranée, le département du Gers, le Pôle d'Equilibre Territorial et Rural (PETR) Pays Portes de Gascogne ainsi que la Communauté de Communes Gascogne Toulousaine. Cette étude sera la feuille de route pour Pujaudran et définira les actions à mettre en œuvre du court au long terme.

Plus de sécurité

Les travaux de mise en sécurité pour les enfants et les habitants se poursuivent avec le traçage

Le village a récemment loué trois radars pédagogiques sode la commune ont été déplacés afin de limiter la vitesse de





Lio à Pujaudran le 25 avril 2023

Lio, chanteuse, compositrice et actrice, interprète de «Banana Split», «Les brunes ne comptent pas pour des prunes» et de bien d'autres succès, a fait une pause musicale à la médiathèque du village le 25 avril dernier. Elle a notamment été accueillie par l'équipe municipale pour l'enregistrement d'une vidéo.



Cinéma de plein air le 20 juin 2023

Quelle belle soirée joyeuse et conviviale pour le Ciné Plein Air avec le film de Guillaume Canet, Astérix et Obélix : l'Empire du milieu. Plus de 200 personnes ont participé à cet événement gratuit organisé grâce à Ciné 32 ainsi qu'à l'implication des agents municipaux et des bénévoles du Comité des fêtes et de l'APE Pujaudran.



Dire et lire à l'air

Le 23 septembre dernier, un spectacle gratuit se tenait devant notre salle des fêtes dans le cadre des « Médiathèques en vadrouille » et en partenariat avec le Conseil Départemental du Gers.

Des histoires loufoques en musique, le spectacle «Loupé» a ravi les grands et les petits.



Comment cohabiter avec la faune locale?

Suite aux ateliers de création numérique «Art et Environnement» qui se sont tenus cet été, une passionnante ballade s'est déployée fin septembre avec «Balade avec le CPIE 32». Le Centre Permanent d'Initiatives pour l'Environnement du Gers grâce à son animatrice a permis aux participants d'apprendre à mieux comprendre la vie de notre faune locale.





La mairie transformée en galerie d'art

L'exposition éphémère de Sonia CHRÉTIEN s'est tenu pour les deux mois d'été. Un vernissage a eu lieu le 1er juillet dernier en présence de l'artiste



Fêtons le ténor Victor Capoul le 29 février 2024 à l'occasion des 100 ans de son décès

Victor CAPOUL est décédé à Pujaudran le 18 février 1924. Une Commémoration aura lieu le 29 février 2024 pour honorer le célèbre ténor.

La cérémonie du Centenaire se déroulera comme suit :

- · 18h30 dépôt de gerbe au cimetière de Pujaudran
- · 19h30 dîner au restaurant Le Puits Saint-Jacques (réservation directement auprès du restaurant)
- · 21h30 Concert en l'église Sainte-Pudentienne de Pujaudran (entrée 10 euros).

contact@lepuitsaintjacques.fr ou **05 62 07 41 11** aurelio.martinez@wanadoo.fr ou **06 58 26 60 21**



AGENDA CULTUREL 2024

Janvier: exposition «Tous mes droits d'enfant» par «Rue du Monde»



Février : exposition peinture multi-artistes

29 février : anniversaire du centenaire du décès de Victor CA-POUL

Mars-avril: exposition d'aquarelles de Mme Marie-Claude CANET

Juin à septembre : Exposition de la Médiathèque du Gers «Bien dans leur genre»

Les nuisances sonores

Respectons ensemble quelques règles simples pour bien vivre ensemble.

Nous vous rappelons qu'il est important de prendre des précautions pour ne pas importuner vos voisins par des bruits intempestifs (utilisation d'appareils, diffusion de musique...).





Ainsi, les travaux de bricolage et de jardinage utilisant des appareils susceptibles de causer une gêne pour le voisinage en raison de leur intensité sonore tels quetondeuse à gazon, motoculteur, tronçonneuse, perceuse, raboteuse, scie, pompe d'arrosage... ne sont autorisés qu'aux jours et horaires suivants:

Les jours ouvrables de 8h30 à 12h00
et de 14h30 à 19h30
Les samedis de 9h00 à 12h00
et de 15h00 à 19h00
Les dimanches et jours fériés de 10h00 à 12h00

Les encombrants

Pour rappel l'élimination par incinération est interdite. Nous avons l'opportunité d'avoir à proximité la déchetterie de l'Isle-Jourdain dont les jours et les horaires d'ouverture sont les suivants :

- Les lundis de 14h00 à 17h00
- Les mardis, mercredis, jeudis et vendredis de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h00
- Les samedis de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h00

Le verre

Des containers sont localisés sur différents sites de la commune. Ils sont vidés régulièrement.

- Le dépôt sauvage au pied des containers est interdit
- Déposer le verre en journée pour éviter les nuisances sonores pour les riverains



Ecobuage : brûler des déchets verts pollue, c'est interdit par la loi

Enflammer des végétaux surtout quand ils sont humides dégage des substances toxiques pour les êtres humains et l'environnement telles que des particules en suspension (PM), des oxydes d'azote (NOx), des hydrocarbures aromatiques polycycliques (HAP), du monoxyde de carbone (CO), des composés organiques volatils (COV) ou encore des dioxines.

En France, on estime qu'un million de tonnes de déchets verts sont brûlés à l'air libre chaque année (Source ADEME).

Or la loi N°2020-105 du 10 février 2020 (relative à la lutte contre le gaspillage et à l'économie circulaire) a modifié le code de l'environnement. Il est désormais interdit de brûler des bio déchets (dont font partie les déchets du jardin) à l'air libre et dans les incinérateurs. En cas de non-respect de la loi, une contravention de 450 euros peut être dressée par procès-verbal.

D'autres solutions existent pour se débarrasser de ces déchets verts:

- · Faire un compost
- · Utiliser ces déchets pour pailler au pied des plantes
- Aller à la déchetterie de l'Isle-Jourdain



Le dispositif « Protection Participation Citoyenne »



La vigilance de chacun au service de la sécurité de tous est un enjeu essentiel. Initiée par la Gendarmerie Nationale en 2006, cette opération vise à sensibiliser les habitants d'une commune ou d'un quartier en les associant à la protection de leur environnement.

L'idée est d'encourager la population à développer une attitude vigilante et solidaire et d'informer les forces de l'ordre ; cette démarche conjointe avec la gendarmerie a vu la formation de référents «Sûreté» et le maillage de leurs positions dans les zones de «La Plaine» de Pujaudran. Le rôle et les missions du référent

- · Identifié au sein du quartier
- · Un œil attentif sur son environnement proche
- · Identifié par les services de la Gendarmerie
- · Alerte et renseigne en appelant
- · N'a pas de rôle de police et ne peut pas se substituer aux forces de l'ordre
- · Joue un rôle de relais entre les habitants et les forces de l'ordre

La tranquillité publique est une des priorités de Mme la Maire qui a d'ailleurs décidé de créer au sein du Conseil Municipal une commission «Sécurité».



Les animaux errants



Un animal effrayé peut être un danger quelle que soit l'espèce, ne prenons aucun risque.

Pour les animaux errants, la commune a décidé de souscrire un nouveau contrat avec la Société d'Assistance pour le Contrôle des Populations Animales (SACPA) de Bonrepos-sur-Ausonnelle.

Merci de les contacter au numéro suivant **05 34 46 56 01** ou par mail bonrepos@sacpa.fr.

2024 : année du centenaire de la mort de Victor Capoul!



Pour notre association, la sauvegarde du patrimoine local est un axe majeur et faire revivre la mémoire de cet artiste lyrique est à l'ordre du jour en ce début d'année 2024.

Tout Toulousain connaît dans cette ville le nom «Capoul» rattaché à une rue, une brasserie et à un hôtel fondé par ses ancêtres, mais Pujaudran l'a également adopté lors des appellations et numérotations des rues.

Pour mémoire, qui était Victor CAPOUL?

Ténor et artiste français, il nait à Toulouse le 27 février 1839 et décède à Pujaudran le 18 février 1924 où est situé son tombeau.

Après de premières études musicales dans sa ville natale, il est admis au Conservatoire de Paris en 1859 et intègre l'Opéra-Comique en 1861. Sa belle voix, son chant expressif et son physique aimable le font très vite prendre en affection par le public. Le rôle de Vert-Vert dans la pièce du même nom, celui de Gaston de Maillepré dans le Premier Jour du Bonheur mettent le comble à sa renommée sans pour autant le retenir à Paris et il part pour l'étranger en commençant par une carrière italienne.

Après la guerre de 1870, il entreprend une tournée en Europe qui dure trois ans, passant par Moscou, Saint-Pétersbourg, Vienne... À son retour à Paris, il crée les Amants de Vérone, Paul et Virginie, le Saïs, Jocelyn. Après cette période de création, il décide de partir en Amérique, où il se produit avec succès ainsi qu'à Londres, jouant notamment Faust, Mignon et Maria, ouvrage qu'il interprétera également à Paris en 1873 avant de repartir pour New York où il devient directeur du Conservatoire de cette ville. Puis, au bout de trois ans, il fonde sa propre école.

Il revient en France en 1876 pour créer au Théâtre Lyrique le rôle de Paul dans le dernier ouvrage de Victor Massé, Paul et Virginie. En 1879, il est appelé aux fonctions de directeur artistique de la scène de l'Opéra de Paris, où il termine sa carrière.

Pour la retraite de ses parents, il avait acheté à Pujaudran le château de Lartus, où il vécut dans un premier temps. Par la suite, il s'installe au Castelet, au centre du village où il a fini ses jours.

Voici résumée en quelques mots la vie bien remplie de cet artiste. Mais notre association a à cœur, au cours de ce centenaire, d'organiser des manifestations dont le programme vous sera très prochainement dévoilé.



Carreau Gascon **Pujaudranais**



L'assemblée générale du Car- jaudran et Segoufielle. reau Gascon Pujaudranais s'est Elle fut créée cette saison dans de vous proposer des manifestatenue le dimanche 10 décembre • le but de réunir nos forces com- • tions de qualité. 2023.

de deux adjoints et un de ses deux clubs ont décidé de la pro-Excellente année à vous tous ! conseillers étaient présents et longer jusqu'aux seniors. Cette nous les en remercions.

vité 2023 par le président Michel • par des éducateurs diplômés. SELVES, l'assemblée a validé les • Elle compte également 45 secomptes ainsi que l'élection d'un niors avec quatre éducateurs dinouveau bureau.

L'assemblée générale s'est ter- • ball loisirs mais qui participent à • minée par un repas convivial pris • la vie du club. en commun et une amicale partie de pétanque.

Western Country Pujaudran

La danse country est un loisir. Elle entretient la mémoire, l'esprit, le corps et la bonne humeur. Le mercredi après-midi et le sa- janvier dernier. A l'ordre du jour : Les cours ont lieu tous les mer- medi tous ces joueurs foulent les bilan d'activité de l'année 2023, credis de 19h00 à 22h00 dans la pelouses de Pujaudran et Ségou- renouvellement du bureau et grande salle polyvalente. Notre • fielle et nous remercions les mu- • questions diverses. L'assemblée grand bal annuel s'y tiendra le • nicipalités de nos deux villages • a été suivie d'un goûter et du 27 janvier à 21h00.

numéros de téléphone suivant : o ouvre ses portes à toute personne o de couture ; jeudi matin, randon-Domy 05 62 07 43 99 ou 06 88 83 ● intéressée de nous rejoindre. ● née ; jeudi après-midi, jeux de so-40 67, Myriam 06 82 29 39 99 et • Les deux présidents Sébastien • ciété ou loto. Maryse 06 75 43 85 92.





L'Association Sportive Ségou- o constater que chaque événe-Pujaudran (ASSPO) est la fusion entre Pu- pujaudranais. Nous essayons à

• munes. Cette dernière existait • Rejoignez nous pour que ces Muriel ABADIE, accompagnée • déjà au niveau des jeunes et les • beaux rendez-vous perdurent. fusion regroupe 70 jeunes de 6 à Après un point détaillé de l'acti- • 14 ans encadrés bénévolement •

plômés, 20 vétérans dans le foot-



• de mettre à disposition ces ins- • partage d'une galette des rois.

BOETCH et Charles ALBERTINI Il faut confirmer sa présence par

 Suivez-vous sur notre page Facebook Association Sportive Sé- • goufielle Pujaudran Occitanie.

Comité des fêtes

 Nous sommes une quinzaine de bénévoles qui organisons 6 événements par an.

· Assemblée générale: 3/02

. Wine and beer : 2/03 à partir de 18h

Fête locale : 17, 18 et 19/05

Marchés gourmands: 15/06 & 7/09

· Vide-grenier: 22/09

· Marché de Noël : 1/12

Nous sommes heureux Occitanie • ment rassemble de nombreux chaque fois de nous améliorer et



Les amis du temps libre (ATL)

Après une année 2023 riche d'activités diverses, Dominique GEERTS, la présidente a invité les adhérents des Amis du Temps Libre (ATL) à l'assemblée gé-• nérale qui s'est tenue le jeudi 11 Vous pouvez nous contacter pour tallations. Rappelons les activités de l'assode plus amples informations aux L'ASSPO est un club convivial qui ciation : mardi après-midi, atelier

countrypujaudran32@gmail.com gérent toute cette belle équipe. mail atlpujaudran@orange.fr.



Les atouts de

dès 21h à la salle de fêtes de Pu- • nise un évènement dans le cadre • jaudran une formidable équipe • d'Octobre Rose. vous accueille dans la convivialité pour des soirées Belote.

Engagement de 8€ par joueur et des lots pour tous les gagnants.

Les Atouts de Pujaudran remercient tous les bénévoles qui aident dans l'organisation de cette trentaine d'événements annuels (buvette, tombola, graphique, lots, mise en place et • rangement, repas de fin d'année, sortie des bénévoles...).



-nous et contactez-nous sur notre • belle association, cette matinée a • moyens et des compétences. Nous jaudran.

ver un équipier!

ASSO Foyer Rural

Depuis novembre 2023, le Foyer Rural de Pujaudran a renouvelé • son équipe de bénévoles avec un : APE Pujaudran nouveau bureau et des membres actifs qui se sont joints à l'aven- Chaque année, l'association des ture.

Comme toujours, le Foyer Rural • organise 4 à 5 événements ma- • «Métairie du fust» met tout en œuvre pour proposer • jeurs tout le long de année sco- • · Karine DUFRECHOU fondatrice des activités variées aux Pujau- • laire pour récolter le maximum • «Kap'Immo» dranais.e.s (adultes et enfants). A de fonds et les redistribuer aux Gaëlle DELEZAIZE directrice de ce titre, des nouveautés vous se- coles maternelle et élémentaire. «Galeart» ront proposées à partir de janvier . Cette somme aide les différentes . · Solène CHAULAT-TALMAN di-2024 telles que des ateliers bien- • classes à financer leurs projets, • rectrice de «Sweet Décoration» être, du yoga du rire ou encore • sorties ou voyages scolaires. des ateliers de chant.

Le foyer rural vous souhaite une et la convivialité sont les atouts « Mes coquinous » très bonne année 2024!

: Ma Pause Gym'



 Cette année, 2 stages de Yoga • ont eu lieu le dimanche 15 octobre • 2023 qui ont permis de récolter Par cette association, nous fa-500 € au profit de la Ligue contre vorisons les échanges entre les le Cancer. Animée par Astrid, la membres actifs, les bonnes pra-Pour plus d'informations, suivez professeure de Yoga de notre tiques, page Facebook **les atouts de Pu-** • été un moment «hors du temps» • nous pour une trentaine de femmes comme étant un relais actif entre Nous pouvons même vous trou- venues partager ce moment de les entreprises, la collectivité pu-

mapausegym@gmail.com

Parents d'Élèves de Pujaudran, Diane ROS gérante de la

C'est une équipe très dynamique «Chrysalide coiffure» et engagée. La bonne humeur • Céline ESPINASSE créatrice de majeurs de cette association.

pujaudran.ape@gmail.com

Association PEP'S Pujaudran Comme chaque année depuis sa création en 2015, l'association Ma Pause Gym', affiliée à la FFEPGV, soutient la recherche contre le cancer du sein et orgadès 21h à la salle de fêtes de Pupinise un évènement dans le cadre Chaque vendredi soir jusqu'à mai dès 21h à la salle de fêtes de Pupinise un évènement dans le cadre Comme chaque année depuis (Pujaudran Entre-prenduction Ma Pause Gym', affiliée à la FFEPGV, soutient la recherche contre le cancer du sein et organise un évènement dans le cadre

L'association est née en mars 2022 pour répondre à une envie de faire de l'entreprenariat un acteur majeur de notre commune. Elle regroupe des personnes physiques et morales, représentantes • de leur entreprise, soucieuses de véhiculer des valeurs fondamentales : le partage, l'entraide et la solidarité, et de développer une synergie entrepreneuriale au sein de notre commune!



la mutualisation positionnons solidarité mais aussi de bien-être. blique (municipalités, Communau-• té de Communes, département, Pour plus d'infos sur nos activités : • région, etc.) et tout autre lieu d'inihttps://mapausegym.jimdofree.com/ • tiative économique dans le but de développer l'entreprenariat local!

Qui sommes nous?

- · Notre Présidente, Caroline AUBREJAC coach prof certifié «Ac Coachina»

- Guylaine COSTE fondatrice de
- · Marie-Flore ZANDONAI directrice de «Nid à poussière»

Vie municipale, une équipe à votre service

Conseil Municipal:

- · Bienvenue à Mme Patricia LACROIX, qui intègre l'équipe du Conseil Municipal en remplacement de Mme Audrey GARRIGUES démissionnaire pour des raisons personnelles
- · Mme Martine MARTELLOZZO a été nommée adjointe au Maire déléguée à la santé, à l'action sociale et à la solidarité

Personnel municipal:

- · M. Maxime BELOTTI, agent technique, a fait valoir son droit à disponibilité, il a quitté ses fonctions et a été remplacé par M. Franck LAROCHE-GUERI-NAUD
- · Mme Nathalie AVOLEDO a rejoint l'équipe de la restauration municipale, elle assure également la propreté de l'ALAE
- · Mme Huguette DASQUE, agent technique à la restauration municipale a fait valoir son droit à la retraite, elle a quitté ses fonctions en janvier 2023
- · Mme Marjorie ENRICH a quitté ses fonctions d'ATSEM et a été remplacée par Mme Laura **FLEURIAN**

- · Mme Sylvie GIBEL a quitté ses fonctions de secrétaire de mairie en octobre 2023, elle a été remplacée par Mme Marjorie ENRICH.
- · M. Arnaud SIMION a rejoint l'équipe administrative comme chargé de développement et de coordination.



Ils sont là pour vous : voici l'équipe administrative de la mairie de Pujaudran.

De gauche à droite : Marjorie ENRICH, Paul PAPAIS, Isabelle CLAUDE, Sylvie *FERNANDEZ*

Les horaires de la mairie et de la médiathèque

La Mairie

Du lundi au vendredi de 9h00 à 12h00 Du lundi au vendredi (sauf le mercredi) de 14h00 à 17h30 Le samedi de 9h00 à 12h00 Téléphone : 05 62 07 40 19 Adresse mail: contact@mairiepujaudran.fr

La Médiathèque-Ludothèque

Mardi de 15h00 à 18h00 Mercredi de 14h00 à 19h00 Jeudi de 16h00 à 18h00 Vendredi de 16h00 à 18h30 Samedi de 9h00 à 12h30 Téléphone : 05 62 07 40 34 Adresse mail: bibliotheque.pujaudran@orange.fr

Un nouveau service pour les Pujaudranais•e•s

Depuis quelques mois, un nouveau service est mis à votre disposition: une permanence pour réaliser vos photos officielles en partenariat avec Nicolas LALOS, photographe.

Tous les mercredis de 15h00 à 19h00, une démarche agréée par les services préfectoraux, vos photos à 15 euros pour vos pièces d'identité, passeport, permis de conduire...

Pour plus de renseignements : nicophoto32600@gmail.com ou **06 21 03 01 44**



Naissances de 2023



 ASENSIO Matéo Thomas 18/06/2023

· BOURGEOIS Eléa 23/11/2023

· CHEFTEL Liam 08/01/2023

• CLAMON Raphaël Robert Alain 14/08/2023

> CLANET Ambre 28/10/2023

· COLLODEL CAVAILLÈS Romy Alba 07/08/2023

> DEROU SPARZA Naomi 20/09/2023

 DUBUIS Léo Pierre Joseph 20/06/2023 • ESPINASSE Iris 09/11/2023

 FRAVALO Leyna Muguette Yolande 19/07/2023

· GARCIA Alma Lou 16/06/2023

 KHEMIR Noam 08/02/2023

 LAFFONT Baptiste Francis Michel 29/04/2023

> OUSTRY PARADIS Léo 14/04/2023

 OUSTRY PARADIS Théo 14/04/2023

 PASINI TAMERLO Lia Méa Louise 21/10/2023 • PIRES FICHES Alice 30/07/2023

• PONSOLLE Baptiste Gabriel Lionel 31/05/2023

 PONSOLLE Laure 10/10/2023

 ROUSSARIE Giulia Lana 06/07/2023 SANS Luna Suzanne 10/02/2023

Mariages en 2023

• ACCARIE Maxime et CHAUBET Virginie 13/05/2023

• BAH Aïssata et MÜLLER Gàbor 27/11/2023

 BENITAH Emmanuel Grégory et TRANTOUL Leslie Perrine Christine 29/07/2023 • DELWARDE David Didier Martin et DUCARROUGE Céline Marie Alice 28/10/2023

• SOULA Gabriel Didier Claude et BENHACINE Myriam 24/06/2023

• VAISSIERE Louis Jacques Bernard et GADAL Anaïs Clémence 26/08/2023

VARELA DA VEIGA Steve Thomas et LAPAGE Lauren Rachel 14/04/2023

Ils nous ont quitté en 2023...



Hommage à Mercédès JOLY

Nous souhaitons dans ce numéro rendre hommage à Mercédès, connue de toutes et de tous pour son implication en tant que bénévole à la bibliothèque et médiathèque de Pujaudran.

Nous avons perdu une figure emblématique et nous pensons à sa famille.



Un cabinet médical s'installe à Pujaudran!

Dès le 17 janvier 2024 les mercredis et jeudis, deux jours par semaine, sans rendez-vous

En janvier 2023, le médecin de Pujaudran, Mme Catherine SEGUIN-BORREL nous quittait victime d'une longue maladie. Après une année de recherche, Mme la Maire s'est battue pour trouver deux médecins qui ont accepté de venir s'installer sur la commune. La municipalité met à leur disposition un espace pour accueillir un cabinet médical dans les locaux de l'ancienne mairie au 46 avenue Victor Capoul.





Le cabinet médical est accessible aux personnes en situation de handicap, l'ancien bureau du Maire est transformé en cabinet médical, l'ancien hall et le sanitaire devient l'espace de salle d'attente.





C'est aussi arrivé en 2023



Etude énergétique des bâtiments communaux



Tabourets ergonomiques pour les ATSEM et enseignantes de l'école maternelle



L'acquisition de tablettes et de vidéo-projecteurs pour notre école élémentaire



Jardinières fabriquées pour les enfants de l'école maternelle



le Forum des associations de septembre 2023



Des radars mis en place pour la sécurité de toutes et de tous